

BILBAO se adhiere al Milenario de Castilla

Su Ayuntamiento vendrá a Burgos en Cuerpo de Comunidad

Bilbao.— El Ayuntamiento de la Villa ha acordado, en su última sesión plenaria, asistir a los actos que se celebrarán en Burgos, en conmemoración del Milenario de Castilla.

La Corporación se unirá a ellos, formando en Cuerpo de Comunidad y así lo ha comunicado a la Comisión organizadora.

También Almería

Almería.—El Ayuntamiento ha acordado asociarse a los actos que organiza el Municipio de Burgos, con motivo del Milenario de Castilla.

Grandiosa manifestación de fé de todo el pueblo de BURGOS

Enorme muchedumbre recibe y aclama a los peregrinos que regresaban del Pilar, tras iniciar devotamente la conmemoración del MILENARIO DE CASTILLA

El Arzobispo de la Diócesis, ante millares de personas, consagra la ciudad al Inmaculado Corazón de María

Ayer, a las diez de la mañana y en el mismo tren en que fué, inició su regreso de Zaragoza, la gran peregrinación burgalesa después de haber ofrendado su voto a la Virgen Santísima del Pilar. A las ocho, celebró misa en la Santa Capilla, el Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Castro, iniciando a las diez en punto la marcha siendo

despedidos por los señores alcalde, presidente de la Diputación, gobernador militar, presidente accidental de la Audiencia, vicario general, jerarquías de Falange y amigos de los peregrinos.

Sin novedad se deslizo el viaje hasta Briviesca donde volvió a registrarse la escena simpática de la ida cubriendo el andén todos los niños de las escuelas nacionales y del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, llevando banderitas mientras la banda de música dejaba oír sus alegres notas, en

honor de los peregrinos y las autoridades todas les saludaban muy afectuosamente.

(Viene de quinta página)

Arrese

recibió a las jerarquías femeninas alemanas

Iban acompañados de la secretaria nacional de la S. F.

Madrid.—El ministro secretario general del Partido, camarada José Luis de Arrese, ha recibido hoy a mediodía a las jerarquías femeninas alemanas que actualmente visitan España expresamente invitadas por la Delegación nacional de la Sección, Femenina. Acompañaba a esta jerarquía la secretaria nacional de la Falange Femenina, camarada Sira Mantecola.

El ministro fué saludado por las camaradas de la B. D. N., con las que conversó en términos de gran cordialidad durante un cuarto de hora.—Cifra.

Los señores Fauppel visitan la Academia nacional de Mandos e instructores "José Antonio"

Madrid.— Hoy viernes, a las once de la mañana, el ex embajador en España, von Fauppel acompañado de su señora, visitó la Academia nacional de Mandos "José Antonio".

Los ilustres visitantes fueron recibidos por el secretario nacional del Frente de Juventudes, director de la Academia y jerarquías del servicio, quienes les acompañaron, mostrándoles, los distintos depar-

tamentos y el funcionamiento de la misma.

Tuvieron ocasión de presenciar el desarrollo de las lecciones de Esgrima, Transmisiones, Instrucción Premilitar y Deportes, que en aquella hora se verificaban quedando gratamente impresionados.

A las doce se dirigieron al Partido, en compañía del secretario nacional del Frente de Juventudes, con ocasión de visitar la academia "Isabel la Católica".

Reunión de la Comisión de Gobierno de las Cortes Españolas

Se aprobaron cuestiones de régimen interior de los mismos

Madrid.—En la tarde de ayer se reunió la Comisión de Gobierno interior de las Cortes Españolas. Se estudiaron y aprobaron cuestiones de régimen interior de las mismas. Cifra.

Existe un abismo entre la U. R. S. S. y el mundo occidental

Afirma una revista inglesa al condenar los asesinatos del bosque de Katyn

Ginebra.— La revista inglesa "The Tablet" escribe sobre la ejecución en masa de los oficiales polacos en el bosque de Katyn, que señala una verdadera e innegable debilidad en la alianza de los aliados, ya que esta fosa separa a la doctrina y práctica bolchevique de la tradición político-moral del Mundo occidental. "El abismo ancho y profundo entre la URSS y el mundo occidental tiene sus razones en los preceptos y métodos de la doctrina marxista y revolucionaria. Resultarán muchos mayores males que bienes —escribe "The Tablet"— si los periodistas ingleses, que han vivido siempre apartados de las violencias, se esfuerzan en escribir como si estos grandes contrastes no existieran o, al menos, hubieran cesado de existir desde 1941.

La revista agrega que se trata de una "desnaturalización indigna de la verdad histórica claramente probada. Es burlarse de los lectores tratar de presentar a la URSS con los colores más sombríos desde 1918 a 1941 y hacerla resplandecer ahora con los más brillantes tonos". La revista censura a los periodistas ingleses que critican sin más razón la autenticidad de los descubrimientos hechos en el bosque de Katyn.

"The Tablet" termina su artículo declarándose partidario de que una comisión de encuestas, compuesta por médicos y formada sobre una base representativa am-

plia, examine convenientemente y correctamente los asesinatos del bosque de Katyn.— Efe

La Falange vallisoletana rinde un homenaje al general Solchaga

Con motivo de su reciente ascenso

Valladolid.—La Falange vallisoletana ha rendido un cariñoso homenaje al teniente general don José Solchaga, capitán general de la región, con motivo de su reciente ascenso a dicha categoría. Consistió el homenaje en la entrega por el jefe provincial y gobernador civil, camarada Romojano, de un bastón de mando y un fajín.

A las 12 de la mañana llegó a la Jefatura provincial el teniente general Solchaga, acompañado de su Estado Mayor. Después de pasar revista a las formaciones de la Falange, penetró en el edificio, donde se verificó el acto citado. En el momento de la entrega, el jefe provincial y gobernador civil, camarada Romojano, pronunció unas palabras de ofrecimiento, a las que contestó el teniente general Solchaga con otras de gratitud por el homenaje que se le tributaba. Por último, el capitán general de la región y demás personalidades, fueron obsequiados con una copa de vino español.

El almirante Yamamoto, jefe de la flota nipona, ha muerto

Cayó cuando dirigía las operaciones de primera línea en el curso de un combate aéreo

Minzichi Koga ha sido designado para ocupar su puesto

Tokio.—El gran Cuartel general imperial anuncia:

"El almirante Isoroku Yamamoto, comandante en jefe de la flota combinada, ha encontrado la muerte heroicamente a bordo de un avión, en el curso de un combate librado contra el enemigo, cuando dirigía las operaciones estratégicas generales en primera línea.

Ha sido nombrado sucesor de Yamamoto en el mando de la flota combinada el almirante Minzichi Koga".—Efe.

UNA PERDIDA SENSIBLE PARA LA MARINA NIPONA :— :— :— :— :

Tokio.— Con la muerte del almirante Yamamoto, el Japón ha perdido a uno de sus jefes de flota más capacitados, se pone de relieve en los medios japoneses; su nombre va indisolublemente unido a los grandes éxitos de la Marina nipona en la guerra actual, al aniquilamiento de la flota norteamericana en Pearl Harbour, al hundimiento del "Price of Wales" y del "Repulse" y a numerosas batallas navales, terminadas con ventaja para los japoneses, en todas partes del Pacífico.

El "Almirante silencioso", como se llamaba a Yamamoto, ha elaborado personalmente todos los planes de operaciones y dirigido su ejecución —se añade en los cita-

(Pasa a octava página)

Ataques rusos rechazados en el Este

El arma aérea alemana ha atacado tropas, transportes e industrias del abastecimiento enemigo

Gran Cuartel general del Fuhrer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

"En el frente del Este han sido rechazados varios ataques locales de las fuerzas soviéticas. Las acciones de nuestras tropas de choque se han visto coronadas por el éxito.

Las fuerzas armadas aéreas han atacado a tropas, trenes de transpor-

te e industrias de abastecimiento del enemigo.

Fuerzas navales ligeras alemanas han hundido, frente a la costa caucásica a dos barcos de refuerzo soviéticos y han derribado, en estas aguas así como en el Este del Báltico, seis bombarderos adversarios.

Aviones alemanes han arrojado nuevamente bombas pesadas, la noche última, sobre la zona portuaria

de Yidyelli, en la costa argelina.

Los cazas germanos y la D.C.A. de las fuerzas aéreas han derribado en el Mediterráneo ocho aviones enemigos. Uno de nuestros aparatos de caza no ha regresado.

Aviones ligeros de bombardeo ingleses efectuaron anoche aisladamente ataques infructuosos de hostigamiento contra la región septentrional del Reich".—Efe

Un hermano de Timochenko ha huído de Rusia

Porque no podía vivir bajo el régimen de terror de Stalin

Buenos Aires.— Estanislao Timochenko, hermano del mariscal soviético, ha sido encontrado en un parque de Río de Janeiro en grave estado de miseria, según una información recibida de Buenos Aires. Estanislao Timochenko fué encontrado desmayado en el parque y declaró que había tenido que abandonar Rusia recientemente porque no podía vivir bajo el régimen de terror de Stalin.— Efe

Nuevo Sindicato provincial de Industrias Químicas

De acuerdo con lo que determina la Orden de Servicio número 32 de la Delegación Nacional de Sindicatos, se está procediendo en estos días y por las Delegaciones provinciales de toda España a la constitución dentro de las mismas del nuevo Sindicato de Industrias Químicas.

Es este el primer Sindicato auténticamente vertical que se organiza y que responde a un largo y detenido estudio, proyectado a conclusiones definitivas. Auténticamente vertical, decimos, en el sentido amplio y ortodoxo que la Falange ha dado al concepto de su organización sindical. Para la consecución de una completa y armónica organización del mismo se han introducido impertinencias modalidades en lo que a su estructura se refiere.

De ahí que la formación total de tal Sindicato, atendiendo a las especiales características de que está revestido, requiere una serie de laboriosas tareas a las que ahora, como decimos, están dedicadas de lleno todas las Delegaciones de Sindicatos de cada provincia.

En lo que respecta a esta Delegación se llevan adelantados casi todos los trámites, requisitos y formalidades necesarios, pudiendo decirse que está a punto de quedar definitivamente constituido el nuevo Sindicato vertical que nos ocupa.

En estos últimos días, particularmente, se han desplegado incansables actividades con el fin de dejar ya ultimadas las votaciones de cuyos resultados han de salir elegidos los que han de ostentar dentro de la Sección social del referido Sindicato provincial de Industrias Químicas la representación correspondiente a las cuatro ca-

tegorías profesionales: técnicos, administrativos, obreros, especialistas y mano de obra en general. En este sentido se ha efectuado primeramente, dentro de las distintas empresas de la provincia una votación para designar en cada una de ellas un productor que representase a su categoría profesional correspondiente. Últimamente, en la mañana del jueves y en el salón de actos de la Delegación, bajo la presidencia del delegado provincial, camarada Bilbao, quedó constituida la mesa para proceder a una segunda votación para elegir entre los ya elegidos de cada empresa y categoría profesional, el que ha de ostentar dentro del Sindicato la suya respectiva. Componían dicha mesa el Secretario de Sindicatos y Vicesecretario de Ordenación Social camarada Antón, los dos jefes de los departamentos de la aludida Vicesecretaría y dos de los más caracterizados productores asistentes a la elección.

Del resultado de esta votación quedó elegido para representar a la categoría profesional de obreros especialistas el camarada Antonio Arnaiz. En la mañana de ayer se volvió a reunir la mesa para elegir a un productor administrativo obteniendo mayor número de votos el camarada Clemente Barriuso. Finalmente, por la tarde, fué elegido por sus compañeros de mano de obra en general el camarada Pablo Ruiz Izquierdo.

Auxiliares Correos

Preparación por personal técnico especializado. Se admiten señoritas. — Centro Mentor.

INSTITUTO DE CULTURA ITALIANA Delegación de Burgos

Conferencia del doctor Passerone, sobre «Actualidad y eternidad de la idea de Roma»

Mañana, domingo, a las 12.30 de la mañana, tendrá lugar en el Salón de actos de la excelentísima Diputación un destacado acto cultural con motivo del "Día de los Italianos en el mundo".

Dicho acto será honrado con la presencia del Regio Consul de Italia en Bilbao y del Doctor Ettore De Zuan, director General del Instituto de Cultura Italiana en España.

La conferencia, sobre el tema: "Actualidad y eternidad de la idea de Roma", estará a cargo del Doctor Mauricio Passerone.

La entrada será libre y se ruega a cuantos deseen asistir, sirvanse acudir con puntualidad, por lo que se les anticipan las gracias.

En la tarde de ayer llegó a nuestra capital, procedente de Bilbao, el E. Consul de Italia, don Eduardo Costa-Sanseverino, Príncipe de Bisignano, acompañado de su esposa, para presidir el domingo el acto del Instituto de C. Italiana. En el día de hoy efectuará algunas visitas de cortesía.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Conferencia en la Escuela Diplomática

Mañana 22 de Mayo, a las cinco de la tarde tendrá lugar en el salón de actos de la Academia de Jurisprudencia, la conferencia de Apologetica del profesor del seminario de Madrid señor Martínez Gil, sobre "El catolicismo y los cismas".

ANUNCIOS OFICIALES

Subasta obras camino vecinal

En el pueblo de Ascarza, Municipio de Condado de Treviño, el día 14 de Junio, a las 12 de la mañana se subastarán las obras del camino vecinal de dicho pueblo al kilómetro 21 de la carretera de Miranda de Ebro a Bernedo (Alava), con una longitud de 3.866 metros y un presupuesto de 104.500 pesetas cuyo plano y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Alcaldía de barrio de Ascarza y en la Secretaría del Ayuntamiento de Treviño.

Ascarza 18 de Mayo de 1943. El Presidente, José Villarreal.

Pregón de la Falange

Información Sindical SINDICATO PROVINCIAL DEL PAPEL, PRENSA Y ARTES GRAFICAS

Rectificación de precios en ciertas clases de papel, aparecidos en la prensa local el día 20 del corriente.

Habiéndose cometido un error de máquina al dar traslado al oficio de la Oficina de Precios del Ministerio de Industria y Comercio, respecto a ampliación de precios en ciertas clases de papel y descuentos en otras, referente al parte DIBUJO, en el que dice: "Lápiz 12,50 % sobre precios M. Mayor de calidad primera 18," en lugar de Lápiz 12,50 % sobre precios M. Mayor de calidad primera 12, que es su verdadero precio, procedemos en su consecuencia, a la rectificación, quedando nulo y sin efecto el precio de 18 pesetas.

GRUPO SINDICAL CONFITERIA Sub-grupo Helados

Se convoca a todos los industriales de la provincia encuadrados en este Grupo, a una reunión que tendrá lugar el día veinticinco del corriente y hora de las doce de su mañana, en el Salón de Actos de la Delegación Provincial de Sindicatos, (Plaza de Castilla núm. 1.)

Dada la importancia del asunto a tratar, se recomienda a todos los interesados la más puntual asistencia.

JUSTAS LITERARIAS

La Delegación Provincial de Educación Popular de F.E.T. y de las J.O.N.S. de Cádiz, organiza, con ocasión de las tradicionales fiestas del Corpus Christi, justas literarias a las que podrán concurrir los poetas y escritores de nacionalidad española.

Los temas y premios serán los siguientes:

Primero.—Un premio de 3.000 pesetas a la mejor poesía al Santísimo Corpus Christi. (Con un máximo de 100 versos).

Segundo.—Se otorgará un premio de 2.500 pesetas al trabajo en prosa que reúna mayores méritos y en el que se aporten datos para un estudio histórico de la figura del Beato Fray Diego José de Cádiz. (Máximo de cuarenta cuartillas).

Tercero.—Un premio de 1.500 pesetas a la mejor composición poética que exalte la condición de "Madre" (Extensión máxima 100 versos).

Cuarto.—Un premio de 1.000 pesetas al trabajo en verso que desarrolle, con más méritos el tema "Poesía de la Falange".

Quinto.—Un premio de 1.000 pesetas, sobre el tema "Postales gaditanas" (trabajo en prosa en el que se recojan costumbres típicas de la ciudad, tanto contemporáneas como tradicionales).

El plazo de admisión terminará a las doce de la mañana del día 18 del próximo mes de Junio.

Los premios serán entregados en Cádiz, y los trabajos leídos por sus autores en un acto especial que se celebrará el sábado día 26 de Junio.

Notas taurinas

Las corridas de ferias

¿Será esta de hoy, la última combinación? Mucho nos tememos que no.

Decíamos días atrás, por boca de uno de los empresarios, que Moreno de Talavera torearía en Burgos los días 29 y 30 de Junio y ahora resulta que este diestro, que se comprometió por teléfono a actuar aquí en las dos fechas citadas, tenía escriturada la primera con Zamora y por lo tanto allí tiene que torear el 29.

De lo que resulta que la empresa ha tenido que ultimar los carteles de esta forma:

Día 29.—Toros de Arranz para Pepe Luis Vázquez, El Estudiante y Pedro Barrera.

Día 30.—Reses de Pablo Romero para Pepe Luis, Moreno de Talavera y El Estudiante.

Hoy a las 7,45 y 11 noche: en el PRINCIPAL CONCHITA PIQUER y su formidable Compañía

BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al miércoles 21 de Mayo de 1913

Ayer pasó el día en Burgos el señor conde de las Almenas, visitando la Cartuja de Miraflores, la Catedral y otros monumentos.

Piensa volver este verano a Burgos para realizar una excursión por la provincia.

—En la Jefatura de Obras Públicas se ha verificado esta mañana la subasta para la construcción de un camino vecinal de Barbalillo del Mercado a Barbadillo del Pez, habiéndose adjudicado a don Pablo Izquierdo Palomero, vecino de Carazo, en la cantidad de 62.632,50 pesetas.

Notas militares

PREMIOS DE EFECTIVIDAD. Se concede de 1.200 pesetas al teniente don Julián Martín Pérez, del regimiento de Infantería n.º 22.

DESTINOS

Ingenieros.—Se destina a la Academia Militar de Transformación de Ingenieros, en vacante de su empleo, a los comandantes don Antonio Robles Núñez Arenas, y don Francisco Fontanols Barrón y a los capitanes don Juan Manuel Sancho Fabraud y don José Moreno González.

Intendencia.—Comandante, Martínez de Septien Gómez, de la Comisión provincial de mutilados de guerra por la Patria de Bilbao, a la Jefatura administrativa de Hospitales de Burgos.

Caballería.—Sargento don Fidel Vado Ortiz de Zárate, del regimiento número 16, al grupo de regulares de Caballería número 2.

Veraneo en Burgos

Quienes tengan para arrendar Chalets y pisos amueblados o quieran recibir huéspedes, envíen notas con precios, al Fomento del Turismo.

EL SEÑOR DON JULIO MARTINEZ LOPEZ (Industrial de las Hormazas)

falleció en el día de ayer, a los 39 años de edad habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad

Q. E. P. D.

Su apenada esposa, doña Encarnación Cid; hijos, Carmen, Soledad, Julio y Encarnación; madre, doña Martina López; hermanos, tíos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan al entierro y funeral que se celebrarán hoy, sábado 22, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Villante, actos de piedad por los que les quedarán eternamente reconocidos.

Villante 22 de Mayo de 1943

LA MISERICORDIA. Santa Clara. 2. — Teléfono 1672

EL SEÑOR

DON ANTONIO LOSTAU PALACIOS (ABOGADO Y NOTARIO JUBILADO)

falleció en Madrid en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, María Asunción, Alfredo, María Gloria y Santiago Lostau Santos; hijos políticos, Antonio de Oleza, María de Amilibia y María Pilar Ballesteros, nietos, hermanos políticos, Gregorio, Isaias, María Gloria y María Concepción Santos; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades se dignen tenerle presente en sus oraciones y asistir al entierro que se celebrará en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, hoy la carretera de Madrid, frente al Hospital Provincial, al Cementerio de San José de esta ciudad, por cuyos actos de caridad les quedarán altamente agradecidos.

Burgos 22 de Mayo de 1943

LA MISERICORDIA. Santa Clara. 2. — Teléfono 1672

LA SEÑORA

Doña María Sánchez García

ha fallecido en el día de ayer, a los 45 años de edad habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad

Q. E. P. D.

Su apenado esposo, don Eutiquio Heredia Carrera (capitán de Artillería); hijos, Marina, Luis y Eutiquio; hermanos, don Celestino, Fray Dios Dado (Misionero en China), doña Gregoria, doña Florencia, doña Felisa y don Lorenzo; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al entierro y funeral que tendrá lugar el primero hoy, sábado 22, a las cinco de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, y el segundo el lunes 24, a las once, por cuyo especial favor quedarán muy agradecidos.

Vivia: Barriada Militar, Alhucemas, 13.

Burgos 22 de Mayo de 1943

Franco al Mundo

Por Manuel GRAÑA

España alza su voz, uniéndose a la conciencia de los pueblos.

No hay duda de que en esta nunca vista tragedia de Europa y del mundo, sólo Franco podía pronunciar esas palabras y hablar de ese modo a las naciones en guerra, en nombre de España y uniéndose a la voz del vicario de Cristo en la tierra.

Por el hecho de haberlas pronunciado, podemos coleccionar el prestigio inmenso, la autoridad internacional, que Franco hoy posee en Europa. Tampoco nunca como ahora la voz de Franco es la voz de España entera.

No es la primera vez en la Historia del mundo que un jefe de Estado español habla a la conciencia de los pueblos, uniéndose a la voz de la Iglesia. Pero ahora esta posición espiritual de España, expresada por el auténtico representante del pueblo español en el mundo, adquiere una grandeza nueva ante la grandeza del apocalíptico conflicto.

Debe llenarnos de orgullo y hacernos sentir más nuestra responsabilidad como nación ante el mundo el que nuestro Caudillo haya podido elevarse por encima de tantos odios y de tan espantosas matanzas, sin temer a los poderosos ejércitos empeñados en una guerra universal, y pronunciar una sentencia que equivale a un arbitraje.

Como hijo fidelísimo de la Iglesia, campeón de sus derechos, restaurador de su prestigio y autoridad en España, nadie como él puede repetir a los pueblos beligerantes las palabras de paz que Pío XII viene pronunciando desde el principio de la guerra. Nadie puede discutir tampoco su competencia en asuntos militares; así es que él conoce muy bien el equilibrio y la potencialidad de las fuerzas beligerantes.

La Iglesia puede, pues, depositar en él su plena confianza; más aún, puede indicarle como mediador competente. En la escabrosa zona de la política internacional en las difícilísimas negociaciones que se avencinan, nadie como él puede tratar con los poderes en guerra, con el prestigio de su posición en Europa y de sus altas cualidades de guerrero, de político y de cristiano.

La Iglesia puede valerse de España, una vez más, hoy que España está representada ante el mundo por un hombre como Franco, para poner paz entre los "principes cristianos", es decir, entre los jefes de los Estados europeos.

Acaso esa es la misión que la Providencia reserva a nuestra España, la de ser pacificadora de Europa, pero tengamos muy en cuenta que todo eso no ha de ser sin nosotros; sin la decidida e inteligente colaboración de todos los españoles. España enarbola la bandera de la cruzada de la paz, y para ella todo español, de cualquier rango y profesión que sea, debe ser soldado, al mando de Franco.

Puesto que hacemos un llamamiento a la conciencia de los pueblos, debemos verificar la nuestra y presentar un ideal de ética internacional puro y noble. No tememos que ir a buscarle muy lejos. En las repetidas alocuciones de nuestro Caudillo, en el programa de nuestro Movimiento, en la conciencia del pueblo español encontraremos todas las fórmulas y todos los matices para elevarnos a una doctrina política que podemos ofrecer como una solución pacífica a los pueblos obcecados por el furor bélico.

España, raza modelada por la austeridad de la moral católica, tiene que entender la distribución de las riquezas internacionales y de los países pequeños destinados a vivir acaso satélites dentro de la órbita de los grandes, de una manera muy distinta de esas naciones cegadas por el materialismo patriótico. Por lo tanto, pueden recomendar una austeridad o por lo menos una decencia internacional, de la que ha dado tantos ejemplos.

¿Quién ha sacrificado como ella

sus riquezas y su imperio en aras de un ideal que las naciones "rapaces" han podido tachar de temerario, de equivocado, pero no de egoísta y menos de ambicioso.

Se habla mucho de "un orden nuevo"; pero parece que todo es a base de espacios vitales, influencias económicas, compensaciones internacionales, distribución de materias primas, etc. etc. Claro está que eso es necesario, pero no basta. Es preciso agregar otro a criterios de orden moral y de orden religioso. Hay que contar con la doctrina de la Iglesia, con la luz de Dios. La paz será obra de la justicia; y ésta tiene una zona por encima de todas esas cosas; una zona que es pura renuncia en vista de un bien superior; en conformidad con la moral del cristianismo.

Las naciones modernas a pesar del eterno paganismo que anda en las entrañas de todas las sociedades humanas, se han entregado al culto de la fuerza, justificando toda violencia con éxitos materiales y con empresas patrióticas.

Maquiavelo y Nietzsche, por no citar otros, son los maestros que dominan los ocultos resortes de la política internacional. Lo que está pasando en el mundo, ni siquiera es consecuencia, sino aplicación "en grande", en términos totalitarios, de sus doctrinas. Ninguno de ellos es español, ni podía serlo. El alma española es más noble y más cristiana que todo eso.

Por ello se encuentra con más frecuencia al lado de la Iglesia, la cual, en las ideas directrices de un desenvolvimiento histórico, ha sido siempre su maestra infalible. Y seguirá siéndolo.

Por lo mismo, Franco puede asociar la voz de España a la voz de la Iglesia en este momento crucial de la humanidad. ¡La voz de la Historia nacional! Y ahora a "los pueblos"; a esos pueblos a quien se dirige el Caudillo, oír la voz de España, que es la voz de Dios.

Debe cesar la matanza inútil que ya no tiene justificación posible, ni siquiera desde el punto de vista militar. España, con la Iglesia, ofrece su mediación y buenos servicios para encontrar una fórmula que ponga fin a tantos errores. ¿Para qué aumentarlos sin provecho alguno? ¿No creen los que se empeñan en prolongarles, que está pendiente sobre sus cabezas la espada de la justicia divina? ¡Peor para ellos! ¡Ah,

Ha muerto el jefe de la flota nipona

(Viene de primera página)

dos círculos.— En Agosto de 1941, es decir aproximadamente un año antes del comienzo de la guerra contra Inglaterra y Estados Unidos, el almirante Yamamoto asumió el puesto de comandante en jefe de la flota combinada.

Ingresó Yamamoto en la Academia naval en 1904; participó en la guerra ruso-japonesa; recibió en ella su bautismo de fuego y perdió, a consecuencia de una grave herida, dos dedos de la mano derecha. Terminada la guerra mundial, Hisoroky Yamamoto desempeñó, de 1921 a 1922, el puesto de agregado naval en los Estados Unidos; en 1929, representó a su país en la conferencia naval de los tres; de 1936 a 1939, fué viceministro de Marina y dirigió al mismo tiempo la sección de la aviación naval.—Efe.

HONRAS FUNEBRES POR EL GRAN ALMIRANTE

Tokio.— El Emperador ha dispuesto la celebración de honras fúnebres nacionales por el almirante Yamamoto, muerto en com-

"Como en todas las primaveras se ultiman los preparativos"

Dice en un comentario la agencia D. N. B.

Berlin.—"Como todas las primaveras —declara el redactor militar de la Agencia D. N. B.— en los frentes se están ultimando los últimos preparativos del mando. ¿Habrá ofensiva? ¿Tendrán, por el contrario que emplearse las fuerzas alemanas en la defensiva? La suerte no está echada, pero si se puede afirmar que habrá una palabra para, en un sentido u otro, llevar al periodo de ejecución los planes militares alemanes de 1943.

"En cuanto al frente del Este, el hecho concreto es que en él culminan los preparativos primaverales. Por ambas partes existe la necesidad de tantear al adversario y así vemos creciente actividad de los elementos de reconocimiento. El mando alemán tiene una idea bastante completa acerca de las concentraciones enemigas

que desde hace varias semanas vienen efectuándose en la región del Sur de Moscú y en la de Kursk, en particular.

Si se consideran esos hechos y al mismo tiempo otras intenciones análogas del adversario, por ejemplo en la cabeza de puente del Kubán, no se correrá riesgo de equivocación al afirmar que los alemanes han tomado las medidas que se imponían. A ello conviene añadir que una nueva evolución se manifiesta en toda la extensión de las regiones del Este ocupadas por las tropas alemanas y que no dejara de influir en la orientación de los combates futuros.

Deseñad el cuidado de los niños a ancianos toso-dores.

Ataque de la aviación italiana a Bizerta

Las pérdidas sufridas por los aliados en Africa del Norte -declara Pavolini- representan una aportación hecha por Italia a la causa del Pacto Tripartito

Roma.— Comunicado italiano:

"Nuestra aviación bombardeó anoche las instalaciones portuarias de Bizerta y torpedó, en aguas tunecinas, a un contratorpedero.

La aviación enemiga efectuó ayer incursiones contra Grosseto, Mesina, Pantelaria y ciertas localidades de Cerdeña. Las baterías de puntales destruyeron siete aparatos; un octavo, alcanzado por también por la DCA, cayó al mar, cerca de Augusta. Sobre Cerdeña los cazas italianos derribaron en combate un cuatrimotor y dos

bimoteres; otros dos aparatos han sido derribados al enemigo por los aviones de caza alemanes".

APORTACION ITALIANA A

LA CAUSA DEL PACTO

TRIPARTITO :— :— :—

Roma.—Las cifras de las pérdidas infligidas a los aliados en Africa del Norte y en el Mediterráneo, desde el comienzo de la guerra hasta la terminación de la campaña tunecina, son puestas de relieve por el director del "Messaggero", el ex-ministro de Cultura Popular, Pavolini. Hace observar éste que dichas cifras no comprenden las pérdidas sufridas por los aliados en Africa oriental, ni las de la campaña grecobalcánica, ni las originadas por las fuerzas alemanas, ni, finalmente, los muertos y heridos a que se ha referido Attlee en sus recientes declaraciones, según las cuales Africa del Norte ha costado solamente a los ingleses, 220.000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros.

"Las pérdidas angloamericanas son, pues —declara Pavolini— considerables. Representan un balance enorme y la aportación más importante, aunque no la única, hecha por Italia a la causa del Pacto Tripartito. Se trata de una colaboración fundamental en el cuadro general del conflicto.

En efecto, a consecuencia de esta actividad italiana Roosevelt y Churchill se han visto obligados, en la conferencia de Washington, a cambiar los planes de guerra elaborados precedentemente en Casablanca.

Primer Consejo Nacional del Sepem

Preparativos

Madrid.—En la Secretaría central del Sepem de la Delegación Nacional de Educación se encuentran ultimados los detalles para la celebración del primer Consejo nacional del servicio. Acudirán representantes del Sepem pertenecientes a la enseñanza media oficial y privada de toda España. Los trabajos elaborados en los consejos celebrados en los distritos universitarios serán incorporados a los estudios del Consejo nacional con las distintas aportaciones que fueron presentadas se naquellas reuniones.

El delegado nacional de Educación, camarada José Ibáñez Martín, ha aprobado ya la lista definitiva de consejeros entre los que se cuentan autoridades del Estado, jerarquías del partido, elementos significados de la actividad cultural española y los catedráticos y profesores encuadrados en la disciplina del servicio.

Toda persona que críe o críe niños, debe sufrir previamente un reconocimiento de sus pulmones.

"Así eran los rojos"

Exposición de dibujos y aguafuertes sobre temas de la retaguardia roja

Madrid.— La Delegación provincial de Madrid, de la vicesecretaría de Educación Popular, presentará en breve una gran exposición que con el título "Así eran los rojos" recoge magníficos dibujos y aguafuertes sobre temas de la retaguardia roja.

La calidad muestra las firmas de los artistas concurrentes: Antonio Casero, Castro Gil, Chausa, E. Lagarde, Kin, Juberías, Redondo, Sáenz de Tejada, Teodoro Delgado y Valverde.

El número de obras alcanza a 200.

El arte ha sido puesto al servicio de un recuerdo que debemos llevar en el alma.

Madrid entero desfilará por el salón de exposiciones del Círculo de "Bellas Artes" donde se celebrará esta magna exposición.

El delegado nacional de Prensa sale para Madrid

Después de orar ante la Virgen del Pilar

Barcelona.—A las nueve de la mañana emprendió en automóvil el viaje de regreso a Madrid, el delegado nacional de Prensa, camarada Aparicio. Antes de llegar a la capital de España se detendrá en Zaragoza, Teruel y Cuenca.—Cifra.

Zaragoza.—Procedente de Barcelona llegó a las dos de la tarde el delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio, acompañado de su secretario particular, y el jefe de los servicios técnicos de la Delegación Nacional. En las afueras de la capital el camarada Aparicio fué recibido por el delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular y el administrador de la Prensa del movimiento.

A su llegada a Zaragoza se trasladó a la redacción del periódico "El Noticiero" donde le esperaban los directores de los periódicos locales, el presidente de la Diputación Provincial, en funciones de gobernador civil, el secretario provincial del Movimiento, el alcalde, jerarquías y numerosos periodistas. Después, en unión del delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular, visitó "Heraldo de Aragón" y "Amanecer" inspeccionando todos los servicios, así como los de "El Noticiero". Le acompañaron en su visita los directores y redactores de los mismos. También inspeccionó los servicios de la Delegación provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular.

Más tarde, acompañado de las jerarquías, directores y redactores de los periódicos, estuvo en el templo del Pilar y oró ante la imagen de la escelsa patrona de Aragón.

Después visitó el joyero de la Virgen y las obras de arte que encierra el templo mariano y Santuario de la raza.

La Asociación de la Prensa obsequió al camarada Aparicio.

A las siete y media de la tarde fué despedido por las autoridades, jerarquías y periodistas locales en el periódico "Amanecer" y reanudó el viaje con dirección a Madrid.

Le acompañó hasta las afueras de la capital el delegado de la Vicesecretaría de Educación Popular.—Cifra.